

4) RT/RW

a) Jumlah RT : 20 RT

b) Jumlah RW : 4 RW

b. Penduduk dan Mata Pencaharian

Penduduk Desa Manyarejo berjumlah 2.824 orang, dengan rincian sebagai berikut:

Laki-laki : 1.806 orang

Perempuan : 1.738 orang

Kepala Keluarga : 999 orang

Sedangkan mata pencaharian secara umum adalah:

Petani Sawah dan Tambak : 35 %

Karyawan Swasta : 45%

Pedagang : 5 %

Campuran : 15 %

Melihat dari mata pencaharian masyarakat, maka Desa Manyarejo tergolong masyarakat ekonomi sedang, dilihat dari jumlah prosentasi yang ada bahwa karyawan swasta merupakan sebagian besar pekerjaan dari masyarakat Desa Manyarejo, hal tersebut dikarenakan wilayah desa yang terletak dekat di daerah

B. Biografi Singkat KH. Achmad Chusnan Abdullah

KH. Ahmad Chsnan Abdullah lahir pada tahun 1931 di Desa Sidomukti Kecamatan Manyar Kabupaten Gresik, beliau lahir dari keturunan keluarga yang kurang mampu yang kesehariannya adalah bertani. Sedari kecil beliau termaksud anak yang menurut orang tua, beliau selalu membantu orang tuanya bertani. Hal ini yang membuat KH. Ahmad Chsnan Abdullah tidak mengenyam pendidikan formal sejak kecil, dia hanya disibukan dengan bermain dan membantu orang tua.

Pada suatu ketika, saat KH. Ahmad Chsnan Abdullah bermain dengan teman-temannya yang satu desa denganya, ketika itu teman-temannya brcerita ingin belajar mengaji di pondok pesantrn dan KH. Ahmad Chsnan Abdullah diajak ikut mengaji bersama di pondok pesantrn, hal ini membuat rasa ingin belajar muncul pada diri KH. Ahmad Chsnan Abdullah.

Namun niat mulia yang hendak di jalani oleh KH. Ahmad Chsnan Abdullah mendapat perlawanan dari kedua orang tuannya, beliau tidak di perkenankan menuntun ilmu di pondok pesantren karena kendala kurangnya biaya ekonomi kluarganya. Niat KH. Ahmad Chsnan Abdullah tidak pernah surut, beliau tetap berkeinginan menimba ilmu di pondok pesantren. Akhirnya dengan mebawa koper, beliau pergi ke Surabaya menemui bibinya dan ikut bekerja di Surabaya, beliau bekerja di toko Intan berlian milik orang India.

Untuk pertama kali nyantri, beliau memilih menyantri di K.H Abu Amar Khotib daerah Pasuruan, kemudian ke KH. M. Ma'shoem Ahmad berasal dari Kota Lasem Kabupaten Rembang Provinsi Jawa Tengah, KH. Ali

ikhlas timbal balik antara diri seorang santri dan Kiai. Pengabdian Kiai dalam mendidik santri dan masyarakat diwarnai oleh nilai keikhlasan tanpa pamrih hanya karena Allah SWT. Sehingga menimbulkan keikhlasan santri atau masyarakat untuk melaksanakan sepenuhnya apa yang diperintahkan Kiai.

2. Berniat ibadah sifat utama yang dimiliki seorang Kiai adalah segala sesuatu perbuatan diniati sebagai ibadah. Konsep "*lillahi ta'ala*" dalam artian tidak menghiraukan kehidupan duniawi dipegang teguh oleh seorang Kiai dan ditanamkan ke dalam masyarakat. Dengan demikian ketaatan seorang santri kepada Kiai misalnya, dipandang sebagai suatu manifestasi ketaatan mutlak yang dipandang ibadah. Sifat keibadatan disini bukan berarti menghilangkan aktifitas formal yang memberikan pengaruh material, akan tetapi mengorientasi keseluruhan aktifitas keduniawian ke dalam suatu tatanan *ilahiyyah*.

Kiai menjadi bagian yang tidak terpisahkan dengan perjalanan hidup masyarakatnya dan mereka mendapatkan arti dan tempat tersendiri, penempatan ini didukung oleh beberapa alasan:

1. Kiai merupakan personifikasi orang yang dipandang luas dan dalam pengetahuannya tentang agama Islam.
2. Kiai adalah cermin orang yang patuh menjalankan syari'at agama Islam.
3. Kiai adalah penjunjung moralitas Islam dan sekaligus penterjemah dalam perilaku sehari-hari, mereka diberi predikat orang shaleh.

4. Kiai merupakan tempat pelarian untuk mengadukan kesulitan hidup, tidak hanya soal agama tetapi juga tentang hal-hal duniawi yang kadangkala bersifat sangat pribadi.
5. Kiai merupakan tokoh yang mempunyai kemampuan membantu usaha-usaha desanya.
6. Kiai memiliki latar belakang pendidikan pondok pesantren yang juga dihargai cukup tinggi oleh masyarakat, artinya karena pengalaman pendidikannya itu Kiai merupakan barisan orang terdidik.
7. Kiai kebanyakan memiliki status ekonomi yang tidak rendah di masyarakat.
8. Kiai memiliki nasab keluarga yang dipandang tinggi.
9. Kiai sering menjadi penggerak perjuangan.⁷

Sebagai kelompok “elite” dalam struktur sosial, politik, ekonomi, dan lebih-lebih dikalangan kelompok agama Islam, di masyarakat seorang Kiai juga mempunyai fungsi dan peranan yang sangat penting sekali. Diantaranya:

1. Sebagai Ulama’ Kiai sebagai ulama’ artinya ia harus mengetahui, menguasai ilmu tentang agama Islam, menyampaikan dan memberi contoh dalam pengamalan dan memutuskan perkara yang dihadapi oleh masyarakat.

⁷ Afwin Muhafatul Aula, “Peranan Kh. Abdullah Faqih Dalam Perkembangan Pondok Pesantren Langitan Widang Tuban (1971-2012)”, (Skripsi, UIN Sunan Ampel Fakultas Adab dan Humaniora, Surabaya, 2016), 74

untuk mendirikan sebuah wadah pendidikan berupa pondok pesantren. KH. Achmad Chusnan Abdullah memiliki niatan mendirikan pondok pesantren dengan mengupayakan berbagai macam pencarian dana untuk membantunya dalam pendirian bangunan fisik pondok pesantren. Dimulai dari pembangunan yang diadakannya yang berlokasi di Desa Sidomukti Kecamatan Manyar Kabupaten Gresik, dengan usahanya dan dibantu juga oleh masyarakat, akhirnya merintis pembangunan pondok pesantren, namun pada kenyataannya di daerah tersebut memiliki kekurangan sumber daya air sehingga tidak bisa memenuhi kebutuhan santri yang berniat mencari ilmu di Pondok Pesantren Ushulul Hikmah.

Dari pembangunan tersebut, KH. Achmad Chusnan Abdullah tidak pernah putus asa, beliau terus berusaha mencari relasi ke teman-teman yang dulu pernah mengaji bersama beliau di pondok pesantren yang beliau tekuni selama masa mudanya, namun belum ada hasil. Pada tahun 1990 M. KH. Achmad Chusnan Abdulloh memperoleh kepercayaan untuk mengelola tanah wakaf seluas 7.230 M² dari keluarga Bani Ibrohim yang berdomisili di kota Malang. Tanah tersebut terletak di desa Manyarejo Kecamatan Manyar Kabupaten Gresik. Dan akhirnya beliau bisa memulai merintis perkembangan pondok pesantren di lokasi tersebut, dan banyak santri yang ingin belajar mengaji di Pondok Pesantren Ushulul Hikmah AL Ibrohimi.⁹

⁹ Al-Ibrohimi Online “Sejarah Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al Ibrohimi Manyarejo Manyar Gresik”, dalam <http://Ibrohimi.wordpress.com/selamat-datang-di-al-ibrohimi/perihal/> (12 Maret 2016)

Lembaga pendidikan pesantren dikenal sebagai lembaga pendidikan yang menganut sistem terbuka sehingga sangat fleksibel dalam mengakomodasikan harapan-harapan masyarakat dengan cara-cara yang khas dan unik.¹⁰ Dalam hal ini KH. Achmad Chusnan Abdullah Sebagai pengasuh Pondok Pesantren Ushulul Hikmah AL Ibrohimi, mempunyai peranan yang sangat besar pendirian maupun perintisan perkembangan Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al Ibrohimi.

Pesantren juga berperan sebagai benteng pengawal moral, khususnya berkenaan dengan terjaganya tradisi kepesantrenan yang luhur dengan nilai-nilai keteladanan, baik yang ditunjukkan oleh figur kiai ataupun nilai-nilai agama yang diajarkan di pondok pesantren. Peran seperti ini menempatkan pesantren sebagai kekuatan *Counter Culture*, demi tidak terjadinya alienasi budaya di tingkat lokal.¹¹

Selanjutnya dalam menentukan model pendidikan yang ada dalam Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al Ibrohimi, KH. Achmad Chusnan Abdullah menerapkan metode pembelajaran salaf yang hanya mengajarkan tentang pendidikan *non formal* saja. Secara literal, kata salaf dalam istilah pesantren adalah kuno, klasik dan tradisional. Secara terminologi sosiologis, pesantren salaf adalah sebuah pesantren yang mengajarkan ilmu-ilmu agama saja kepada para santri. Atau, kalau ada ilmu umum, maka itu diajarkan dalam porsi yang sangat sedikit. Umumnya, ilmu agama yang diajarkan

¹⁰ Sulthon Masyhud dan M. Khusnurdilo, *Manajemen Pondok Pesantren* (Jakarta; Diva Pustaka Press, 2003), 25.

¹¹ Amin Haedari et al, *Masa Depan Pesantren dalam Tantangan Modernitas dan Tantangan Komplexitas Global* (Jakarta: IRD Press, 2004), 13.

